



玉川第一小学校・学校だより

令和年5月11日

No. 4

文責：校長酒井

# 玉一っ子通信



～失敗やトラブルを学びに変える教育～

<☆ともだち大好き！☆学ぶの大好き！☆じぶん大好き！>

## 「安全・安心・健康」の習慣化を!



東日本大震災時の対応を教訓に、震災の翌年から年に一度実施してきた「引き渡し訓練」ですが、ここ数年は有事の際もそうですが、突然の大雨や雷などの異常気象の際の引き渡し方法が課題となっていました。今回の訓練は、それらを想定してのものです。メール配信後およそ30分程度ではほぼ全員の引き渡しが完了しましたが、実際はもちろん予告はありませんのでもう少し時間は必要でしょう。しかし、車の動線や引き渡しの方法などを理解していただいただけでも、訓練の成果はあったと実感しています。

連休の合間の忙しい中にも関わらず、趣旨をご理解の上ご協力いただきまして、感謝申し上げます。

同日に行った「避難訓練」そして連休前の「歩こう、歩こう大作戦SP」などの行事が続きましたが、安全・安心・健康の習慣化を図った取り組みは今後も大切にしていきたいものですし、日頃から子どもたちに意識させたいと考えています。



家の人と一緒に



「全員いますか～？」



「並んで～、行くよ～」

### 「歩こう歩こう大作戦SP」(普段はバス通の児童の感想・・・)

※一部抜粋

- ◇ 普段はバスで帰っているけど、途中まで友達と歩けたのが楽しかった。いつも歩いている人はいいなと思っていたのでうれしかったです。(川辺)
- ◇ 初めて学校から家まで歩きました。歩いているうちに疲れましたが、感じたことがあります。それはバスがなかったら長い距離を毎日疲れながら歩かなければいけないということです。だから「バスがあることに感謝しなければいけない。」と思いました。(川辺)
- ◇ 初めて家まで歩いてとても大変だったけど、みんなと歩くことができるとても楽しかったです。(岩法寺)
- ◇ いつも帰る時はバスだったので、八幡神社まで歩くのは大変だったけど楽しかったです。(川辺)
- ◇ 前に一度だけ一人で帰ったことはあったけど「歩こう歩こう大作戦スペシャル」では、みんなで話も盛り上がり、楽しかったです。(竜崎)
- ◇ 久しぶりに約4km同じ方面の人と家まで歩いてみて、毎日歩いている人の気持ちや大変さが少しだけ分かりました。学校から家まではこんなに遠いんだと改めて思いました。(竜崎)

実施に当たっては、関係機関(駐在所や玉川こぶし隊、交通安全専門指導員等)にご協力をいただきました。安全面や入学したばかりの1年生の体力を考慮し、慎重な意見もありましたが、家から学校までどのくらいの距離があるのか、危険箇所はないか、歩いたらどれくらい時間がかかるのかを知ることは大切な事です。今回の反省を生かしながら、年に一度は実施したいと考えています。

裏面もご覧ください↓

# 5月全校集会（放送）

令和4年5月2日

全校生の皆さんおはようございます。

今日は、今年度初めての全校集会です。しかし、残念ですが今年も放送での集会となりました。早くみんなが体育館や校庭に集まることができる日が来るといいなと思います。それでは、今日は2つのお話をします。

さて、昨日から5月になりました。暦の上では初夏といって、もう春ではなく、夏の始まりとされています。

この季節を表す俳句に次のようなものがあります。

「目には青葉 山ほととぎす 初カツオ」耳にしたことがある人もいるでしょうね。教室から窓の外をのぞいてみてください。もう桜は咲き終わりましたが、鮮やかな緑色が飛び込んできます。耳を澄ましてみましょう、かすかに小鳥のさえずりが聞こえてきます。（ほととぎすの鳴き声をマイクから流す）今日の夕食のおかずは、カツオのお刺身かもしれません。

一年で一番過ごしやすい季節が今です。草花や虫、小さな動物たちも活動し始めました。なんとなくウキウキしてきますね。皆さんも、是非自分の目で、耳で、鼻で季節の変化を感じてみてください。そして、何か発見したら校長先生にも教えてください。

実は早速、6年生のお友達が校長室に初夏を届けてくれました。なんと、ウシガエル（食用ガエル）のオタマジャクシです。普通のオタマジャクシの100倍近くもあるような大きなオタマジャクシですが、もう後ろ足が少し出ています。校長室でしばらく飼うつもりですから、興味のある人はどうぞ見に来てください。

二つ目のお話です。今月の21日（土）は皆さんが楽しみにしている運動会です。去年、一昨年と2年間は秋に行った運動会ですが、少し寒くて大変でした。今年が一番活動しやすい季節に開催できそうです。ただ、まだまだ感染症には気を付けなければいけません。明日からのゴールデンウィークですが、どこにいてもマスク、手指消毒、密にならないよう注意しながら行動しましょう。

以上、二つのお話をしました。五月も充実した月になるように、目標をもって取り組みましょう。お話を終わります。

校長



え～こんなに大きいの！（学校探検より）



もうすぐカエルに・・・!?

※ 校長室の前のウシガエル（食用ガエル）のオタマジャクシ。初めて見る子がほとんどで、興味津々です。2匹いますが1匹には後ろ足が見えます。カエルになる日も近いかな!?

本物はやはりすごいですね。廊下を歩くほとんどの子ども達が足を止めては見入っています。